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大会第一次会议在深圳市民中心召开，雅昌企

业（集团）董事长万捷、深圳雅昌彩色印刷有

限公司总经理王小斌分别以政协常委及人大代

表身份参会。

本届人代会正处在深圳特区建立30周年的

重要历史节点，承前启后，继往开来，对推动

深圳市的未来发展具有重大意义，会议共有人

大代表420名，其中常务委员会组成人员为45

名。此次万捷董事长与王小斌总经理的积极参

会，对雅昌而言，标志着雅昌在参政议政、承

担社会责任方面，迈向了一个新的里程碑。

在此次换届选举中，深圳雅昌彩色印刷有

限公司王小斌总经理当选为深圳市第五届人大

代表，这是雅昌集团全体员工的骄傲和自豪，

是深圳市政府和社会各界对雅昌在开拓新经济

文化产业所取得成就的充分肯定。王小斌总经

理此次当选人大代表，有利于充分发挥雅昌在

印刷行业和文化领域的促进作用。雅昌作为优

秀企业公民，将在万捷董事长的带领下，不断

为深圳市建设，尤其是文化产业建设方面献策

献力，在弘扬中华优秀文化道路上继续践行自

身的社会责任。

以下是《雅昌》内刊记者对王小斌总经理

的采访稿。

作为公司的第一位人大代表，请问您有何感想？

我能够出任本届深圳人大代表，首先要

感谢万捷董事长等集团领导长期以来对我的

培养与支持，是公司为我提供了良好的职业

平台，让我始终保持前进的动力和意志。此

外，我认为深圳大力扶持文化产业龙头企

业，而公司打破传统印刷模式，特创“传统

印刷+IT技术+文化艺术”商业模式，在文化

产业领域所取得令人瞩目的巨大成就，才给
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雅昌第一位人大代表王小斌访谈录

我带来了这次难得的机遇。这个荣誉属于公

司，属于雅昌每个人。当然，担任人大代表

对我本人是机遇，更是一个挑战，而我热衷

于自我挑战，并从中提高自我。

能成为公司的第一位人代代表，是公司影

响力不断扩大，带给我的机遇。我相信，公司

每位员工都会在这里收获自己的机遇，只要你

做好了准备，伸出抓住机遇的双手，对待每一

个工作任务，始终脚踏实地认真仔细做好每个

细节，同时充分调动团队成员的积极性，更好

的完成公司工作任务。我想机遇会自然来临。

我从不认为自己是公司最优秀的，但我愿意为

之坚持拼搏，力求得到公司认可。公司不乏优

秀才俊，有许多不断进取、敢于超越的团队精

英，正是在我们所有雅昌人共同的努力下，雅

昌才在专业领域取得今天的成就。现在，我希

望自己能够起到一个带头作用，激励公司更多

的人才涌现出来，从而促进雅昌走向辉煌。我

希望更多的基层员工，能够看到我从一线渐渐

成长起来的足印，奋发自强，做好成为公司各

方面杰出人才的准备，做好抓住机遇的准备。

您认为雅昌的职场经历对您当选人大代表有

怎样的帮助？ 

首先，雅昌是照亮我职场生涯的明灯。我

出身生产一线，曾做过印刷学徒、印刷课长、

印刷部部长，但是我认为，真正让我突破自我

实现价值，是在我进入雅昌之后。自1997年

加入雅昌以来，在万捷董事长的领导下，在雅

昌十多年的不断跨越式发展中，我不断扩大见

识，增强专业素质，提升经营管理能力。这十

多年里，我不断在工作中学习，在工余时间充

电，完成了中国人民大学MBA课程，同时为适

应公司业务需要，我努力从中国传统文化中汲

取养分，不断提升自身文化素养。可以说，是

雅昌培养并鞭策着我不断前进，直至收获今天

的成果。

其次，我站在了雅昌这个巨人的肩膀上，

才采摘到今天的成果。雅昌自1993年成立至今，

从传统印刷行业中崛起，在艺术综合服务领域

壮大，最终成为优秀甚至一流的中国文化产业

集团。雅昌以深圳为始点、走出中国、面向世

界，为深圳发展文化产业提供了新思路，对深

圳实践“文化立市”战略做出了榜样效应。今天，

可以说，我能担任深圳人大代表，是深圳市政

府和社会各界朋友对雅昌在文化产业领域所获

成就的肯定和勉励。

请您谈谈担任深圳人大代表的感受！

从个人而言，入选深圳人大代表，我感

到激动、自豪和肩负重任。作为一名“新代

表”，还有很多地方需要向其他代表学习，但

与此同时，我会积极发扬自身的作用，严格履

行人大代表的职责，做好人民代言人，为人民

服务，为深圳市的发展建设进言献策。

作为一名来自文化产业的代表，今后我会

更加关注深圳文化产业的发展方向，并为深圳

文化产业的发展贡献绵薄之力。正如万捷董事

长所说，深圳在发展文化产业方面，具有先天

的劣势和优势。虽然文化资源匮乏，但在观念、

高科技、资金、金融，特别是管理方面，深圳

又拥有诸多优势。可是，如果要想让文化产业

成为深圳第四大经济支柱，深圳仍要加大对文

化产业的支持力度，像当年扶持 IT业、制造业、

物流业一样，对文化龙头企业给予更多产业政

策上的支持。

请问您如何看待“企业管理者”与“人大代

表”这两者之间的关系？

雅昌的经营宗旨是“为人民艺术服务”，“人
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图1> 万捷董事长和王小斌总经理

出席深圳市第五届人大会

图1> 王小斌总经理当选为深圳市

第五届人大代表

大代表”的最终职责是“为人民服务”，很显

然作为雅昌的一名“管理者”与担任“人大代表”

并不矛盾。“为人民服务”包含着“为人民艺

术服务”，“为人民艺术服务”更明确指明了“为

人民服务”的目标和方向。

雅昌成长在深圳，壮大在深圳，它是深

圳人在文化产业领域一张闪亮的名片，是身怀

文化使命和历史责任感的文化企业。因此，作

为深圳“人大代表”和雅昌的一名“管理者”，

我愿意紧随雅昌充分发挥自身在深圳印刷行业

和文化产业领域的积极作用，对深圳市的文化

发展建设与创新做出应有之贡献。

此外，担任“人大代表”参加“人代会”，

将会使我更好地了解市政府关于文化产业发展

的政策方针、社会经济发展脉搏，以及文化产

业结构调整和体制改革中存在的问题，从而更

深刻领会集团领导的经营战略。今天，深圳市

政府已充分认识到“文化+科技”发展模式对

深圳文化产业体制改革的重要意义。高新科技

产业是深圳的优势产业，文化产业是深圳实现

跨越式发展的产业发展方向，而“文化+科技”

的发展模式，无疑充分发挥了深圳的优势特长。

而雅昌，早在深圳 2004 年提出“文化立市”

战略之初，就创建了“传统印刷+IT技术+文

化艺术”的经营模式，实现了资源的整合，行

业优势的延伸，给深圳发展文化产业提供了独

特的思路。而这又促使我更深刻体会到万捷董

事长在“两会”期间提出的传统文化“走出去”

战略的前瞻性和指导意义。

当选“人大代表”还能够让我走出行业

局限，拓宽视野，了解其他优秀企业的经营实

践，尤其是向一些国际国内一流的大企业经营

者学习他们的经营模式和管理经验。

作为“企业管理者”，我觉得我能够更好

的履行“人大代表”职能。

雅昌作为优秀企业公民，不断为深圳市文

化建设贡献自身力量，为深圳文化产业改革献

策献力，在弘扬中华优秀文化道路上继续践行

着自身的使命，同时始终谨记自身的企业社会

责任。集团万捷董事长自2000年承担政协工作

以来，提出了许多极有价值的提案。这些提案

涉及传统文化保护、文化产业发展等社会发展

重大课题以及道路管理、卫生管理等民生热点

问题，在社会上均产生了积极影响。而我作为

来自雅昌的“人大代表”，将始终贯彻万捷董

事长的指导，不断提升个人素质，努力推动公

司在文化产业领域再造辉煌，在文化艺术的普

及推广方面再添光彩，在践行企业社会责任方

面力求更好。从而使我们的深圳更加美好，让

深圳人民的生活更美好，享受到更多更美好的

文化大餐。
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